

# PRIMERA SÍNTESIS DE NOTICIAS

Fecha: Lunes, 21 de Junio de 2010

## **PESQUERÍA**

### **PESQUERÍA SOSTENIBLE**

Hoy la viceministra de Pesquería, María Isabel Talledo, inaugura en Lima las sesiones de los grupos de trabajo de Pesquería y de Conservación de Recursos Marinos de las 21 economías del APEC. Se discutirán temas sobre pesca ilegal, uso sostenible de productos y seguridad alimentaria. (El Comercio – Suplemento Día 1, 7/Agencia Andina)

### **BOLICHERAS CONCURSARÁN PARA LLEVAR A SAN PEDRO**

La fiesta de San Pedro, en Chimbote, contará este año con la realización de una actividad bastante singular. Por primera vez se llevará a cabo un concurso de bolicheras para elegir a la embarcación que trasladará el próximo 29 de junio la imagen del Santo Patrón de los pescadores por la bahía de esa ciudad. El certamen, que tendrá lugar este sábado 26, fue anunciado por la Dirección Regional de la Producción y es auspiciado por Telefónica. El titular de esta dependencia, Luis Arroyo, indicó que las embarcaciones postulantes deberán ser revestidas con ornamentos alusivos a San Pedro. Asimismo, se señaló que las naves deben tener menos de treinta toneladas de capacidad de bodega y que solo podrán participar los pescadores artesanales residentes en la ciudad de Chimbote. Los interesados pueden inscribirse hasta el 25 de junio. El obispo de Chimbote, monseñor Francisco Simón Piorno, manifestó que se calificará la originalidad, creatividad, materiales utilizados y tema propuesto. Refirió que la tripulación de cada nave tendrá dos horas, desde las 10 a.m. hasta las 12 m., para decorarlas. El desfile de bolicheras se realizará frente a la plaza Grau y el jurado, a través de binoculares, evaluará las embarcaciones. Cabe mencionar que en el jurado habrá un representante de cada una de las siguientes instituciones: la Arquidiócesis de Chimbote, Municipalidad Provincial del Santa, Ministerio de la Producción, Telefónica y Capitanía de Puertos. (El Comercio A21)

### **SECTOR ACUÍCOLA ATRAE A BRESCIA**

Mario Brescia viajó hace unos días a Stavanger, Noruega, junto a uno de sus hombres de confianza de su pesquera Tecnológica de Alimentos (Tasa), y participó en el mayor cónclave mundial de la industria acuícola, AquaVision, informó El Mercurio. Si bien Tasa no es ajena a la industria (provee a las productoras de alimentos), en privado el comentario obligado en el sector –según el diario chileno- es el interés del grupo peruano de invertir en la industria del vecino país del sur. "Han ido creando su red de contactos y están hablando con distintas compañías", dice un conocedor. Y pone de relieve que Tasa está muy líquida, impulsada por los altos precios de la harina de pescado en los mercados mundiales. (Gestión 10)

## **MYPE e INDUSTRIA**

### **EMPRESAS PREVÉN VENDER MÁS EN PRÓXIMOS 3 MESES**

Se recupera la confianza. Las empresas prevén una mayor demanda de sus productos en los próximos tres meses, según revela la encuesta de expectativas macroeconómicas del Banco Central de Reserva (BCR) realizada en mayo. El denominado 'índice de expectativa de la demanda' continuó avanzando y registró 71 puntos, nivel que no alcanzaba desde marzo del año 2008, indicó el informe de la entidad monetaria. "Dicho optimismo se dio de manera particular en los sectores Transportes y telecomunicaciones, Servicios y Comercio. Además, la buena situación financiera se mantiene para la mayor parte de las empresas encuestadas, entre las que destacan las de los sectores Minería y Servicios", afirmó. En lo que respecta al acceso al crédito, el BCR sostuvo que las firmas que se dedican a las actividades de electricidad y de servicios reflejan una mayor fortaleza en este indicador. Gracias a las buenas perspectivas, el índice de cantidad de personas empleadas también volvió a subir y se colocó en los 60 puntos, "lo que refleja la creciente expectativa de contratación de personal para los próximos tres meses". El índice de confianza empresarial registró en mayo los 71 puntos, resultado que confirma el alto optimismo de la mayoría de empresarios con respecto al futuro próximo de la economía. (Perú 21, 10/Correo 7/Gestión 5)

### **BCR PROYECTA QUE LA INVERSIÓN EXTRANJERA DIRECTA LLEGARÁ A LOS US\$ 5,296 MILLONES**

El Banco Central de Reserva (BC) se mostró más optimista en la captación de inversiones al estimar para este año una inversión extranjera directa de US\$ 5,296 millones, del cual 4,344 millones corresponden a reinversión, según el último Reporte de la Inflación. (Gestión 2)

### **CCL: PBI SERÁ MAYOR SIN TRABAS BUROCRÁTICAS**

La eliminación de las barreras burocráticas agregará entre uno y dos puntos porcentuales al crecimiento del PBI, estimó la Cámara de Comercio de Lima (CCL). Por ello, el gremio destacó la aprobación de la ley

para la mejora del clima de negocios, porque impulsará la simplificación administrativa, facilitará el cumplimiento de las obligaciones de los agentes económicos y elevará la competitividad del país. (Perú 21, 10/Expreso 2a)

#### **URIBE SALUDA APOYO DE PERÚ EN TLC CON UE**

El presidente colombiano, Álvaro Uribe, saludó el apoyo del Gobierno Peruano en la suscripción del tratado de libre comercio con la Unión Europea. "No obstante las dificultades con otros hermanos andinos que finalmente, por diferentes razones que respetamos, no quisieron participar en la negociación, el Perú fue nuestro compañero", dijo. (El Comercio A9)

#### **TRÁMITES PARA EXPORTAR SE HARÁN EN 5 DÍAS DESDE JULIO**

Tal como estaba previsto, en los próximos días se pondrá en marcha la Ventanilla Única de Comercio Exterior (VUCE), y con ello los trámites quedarán reducidos a cinco días. (...). (Gestión 4)

#### **MÁS DE 120 EMPRESAS HARÁN NEGOCIOS CON 100 EMPRESAS EXTRANJERAS EN LA XIV BFA**

Más de 120 empresas peruanas, principalmente de los sectores agroindustria y textiles, buscarán hacer negocios con más de 100 empresas del exterior en el marco de la XIV edición de la Conferencia "Business Future of the Americas" (BFA) que se realizará desde el 21 al 24 de junio en Lima, según informó el director ejecutivo de la Cámara de Comercio Americana del Perú (AmCham Perú), Aldo Defilippi. El vocero indicó que en ese período también se llevará a cabo la reunión de la Asociación de Cámaras de Comercio Americanas de Latinoamérica y el Caribe (AACCLA, por sus siglas en inglés), donde esta reunión del BFA pondrá nuevamente a Lima en la vitrina del mundo, pues llegarán importantes empresas de la región, así como de la India, España, Corea, Estados Unidos y Canadá, entre otros", indicó. (La Razón 13/Expreso 2a /Gestión 10)

#### **MYPES PODRÁN EMITIR FACTURAS ELECTRÓNICAS DESDE EL 19 DE JULIO**

La Superintendencia Nacional de Administración Tributaria (Sunat) anunció que a partir del 19 de julio, las micro y pequeñas empresas (mypes) que se encuentran en el Régimen Especial de Renta (RER) o el Régimen General podrán emitir facturas de manera electrónica a sus proveedores. Indicó que ello significa desarrollar un nuevo servicio virtual para facilitar el cumplimiento de las obligaciones tributarias por parte de los contribuyentes que SON mypes. Esta herramienta está dirigida a las mypes que tienen un ingreso anual igual o menor a 1,700 Unidades Impositivas Tributarias (UIT). Además deben tener la condición de domicilio fiscal habido y no encontrarse en suspensión temporal de actividades o de baja, según lo establece la Resolución de Superintendencia N° 188-2010 que fue publicado el pasado jueves. (La Razón 13/Expreso 2a/Gestión 6)

#### **OPORTUNIDADES DE NEGOCIO**

-INPE solicita calzado para damas y varones. La sede de Lima del Instituto Nacional Penitenciario (INPE) requiere calzado para damas y varones por un monto de S/. 59,280. La fecha de vencimiento para acceder a esta licitación es el 24 julio y la entrega de la buena pro será el 6 de julio del 2010. Para mayor información puede ingresar a la web: [www.crecemype.pe](http://www.crecemype.pe).

-Comprarán impresoras para computadoras. La Municipalidad Provincial de Cajamarca requiere impresoras para computadora de escritorio por un monto de S/. 429,850. La fecha de vencimiento para acceder a esta licitación es el 12 julio y la entrega de la buena pro será el 16 de julio del 2010. Para mayor información puede ingresar a la web: [www.crecemype.pe](http://www.crecemype.pe)

-Requieren servicio de alimentación. El INPE de la Dirección Regional Nororiente San Martín requiere servicio de alimentación por S/. 940,000. La fecha de vencimiento para acceder a esta licitación es el 12 julio y la entrega de la buena pro será el 16 de julio del 2010. Para mayor información los interesados pueden ingresar a la web: [www.crecemype.pe](http://www.crecemype.pe). (La República 16)

#### **DE TAIWÁN A LIMA**

En lo que resta del año al menos dos misiones comerciales con empresarios de Taiwán arribarán al Perú para explorar el mercado local. El representante de la Oficina Económica y Cultural de Taipei, Alejandro Huang, explicó que la primera misión estará integrada por 30 empresarios del sector autopartes para vehículos y llegará en julio, en el marco de una gira por varios países de Sudamérica. "En setiembre vendrá la otra misión de empresarios especializados en tornillos y tuercas, pero todavía no hemos recibido información de cuantos son", manifestó. (Gestión 10)

#### **EMPRESARIOS PERUANOS SE REÚNEN HOY CON PIÑERA**

Hoy se reunirán con el presidente de Chile, Sebastián Piñera, los miembros del Consejo Empresarial Chileno-Peruano en el marco de su Séptima Reunión, tal como lo han hecho en ocasiones anteriores con el presidente Lagos y la presidenta Bachelet. El capítulo peruano del Consejo, está presidido por Juan

Francisco Raffo, e integrado, entre otros, por José Miguel Morales (Buenaventura), Carlos del Solar (Hunt Oil), Mario Brescia (Minera Raura) y Enrique Gubbins (Sudamericana de Fibras). (Gestión 6)

### **CONSULTORIO**

Pregunta por José Sánchez, Jesús María: Fogem ¿Qué es el Fondo de Garantía Empresarial (Fogem)?

Es un programa del Estado que empezó a funcionar desde principios del presente año y que cuenta con un fondo de 300 millones de soles. El programa fue creado como parte del Plan de Estímulo Económico para enfrentar la crisis económica internacional. (...) (La República 17)

### **FOMENTANDO EL COMERCIO**

El 60% de municipalidades del país promueve la labor de las microempresas y el 74% fomenta el turismo. (El Comercio - Suplemento Usted Decide, 11)

### **SAN BORJA SERÍA LA NUEVA LOCACIÓN DE LA CADENA DE RETAIL CHILENA PARIS**

La cadena Paris (empresa del Grupo Cencosud) viene olfateando distintos distritos de la capital para la apertura de sus próximas tiendas departamentales. Así la firma, que se convertirá en la quinta competidora en este rubro y la tercera de capital chileno, ya se ha asegurado una ubicación más en el país, pues trascendió que recientemente adquirió un inmueble en el distrito de San Borja (Av. Javier Prado con la Av. Guardia Civil). Trascendió que esta propiedad, que posee zonificación comercial, tendría un área de 11,000 m2 aproximadamente, lo cual está acorde con el metraje necesario para la implementación de este tipo de formatos, pero para ello parte de la infraestructura actual tendría que ser demolida. (Gestión 8)

### **RENZO COSTA ABRIRÁ DOS NUEVAS TIENDAS EN SANTIAGO DE CHILE**

Marina Bustamante, presidenta del directorio de Renzo Costa, empresa dedicada a la fabricación de prendas y accesorios de cuero, está más que satisfecha. En abril reingresó al mercado chileno (dejando de lado las franquicias) tras inaugurar su primera tienda propia, de 60 metros cuadrados, en el aeropuerto de Santiago. "Desde el primer día que abrimos la tienda, las ventas han experimentado un crecimiento mayor al esperado. A tal punto que los accionistas de Parque Arauco nos han ofrecido sus instalaciones para la apertura de un nuevo córner", precisó. (El Comercio - Suplemento Día 1, 26)

### **CERRO PRIETO APUESTA POR EL ALGODÓN Y SIEMBRA CERCA DE MIL HECTÁREAS**

Desde hace unos pocos años, es visible la demanda creciente de China por abastecerse de algodón importado. Su principal proveedor en fibras extralargas (más finas) que es Estados Unidos ha reducido sus cultivos por falta de subsidios y mayores costos de producción. Debido a estos dos factores, en sus campos ubicados entre Trujillo y Chiclayo, la agrícola Cerro Prieto sembró en esta campaña 945 hectáreas de algodón de fibra extralarga, de las cuales ya vendió el 100%. Augusto Cillóniz, su gerente de operaciones, comentó que el año pasado no cultivaron algodón porque los precios no fueron buenos. Pero agregó que la caída en la producción del pima americano en 50% genera una gran oportunidad para el Perú. (El Comercio - Suplemento Día 1, 8)

### **CORPORACIÓN REY APUESTA POR UNA MAYOR DIVERSIFICACIÓN DE PRODUCTOS**

El mercado textil y confecciones viene avanzando a paso lento, pero seguro, luego que el año pasado sufriera una fuerte caída en sus exportaciones. Sin embargo, se espera que el segundo semestre muestre un mayor crecimiento. Ello estaría obligando a las principales compañías que atienden el sector, a invertir en mejorar su capacidad de producción a fin de atender la mayor demanda que se genera en el mercado, tanto a nivel local como internacional. Así, Corporación Rey, una de las mayores productoras de cierres en el país, viene desarrollando un plan de inversión, que contemplaría la ampliación de sus áreas, nuevas maquinarias, entre otros. (Gestión 12)

### **PRODUCTORES NACIONALES DE CACAO EXPLORAN EL MERCADO ASIÁTICO**

Europa y Estados Unidos se consolidan como los principales destinos del cacao peruano a nivel mundial, señaló el Ministerio de Agricultura. "En el caso de Europa, la evidencia muestra que Francia y Alemania son los mayores consumidores", agregó el director general de Competitividad Agraria del Minag, Víctor Noriega. (Gestión 7)

### **RESTAURANTES FACTURAN MÁS DE US\$ 1,500 MILLONES EN PERÚ**

El boom del turismo gastronómico del país está en franco crecimiento pues cada mes se están abriendo entre siete y diez restaurantes de todas las categorías y que representan una facturación de más de US\$ 1,500 millones, así lo aseguró Carlos Canales, presidente de la Cámara Nacional de Turismo (Canatur). Preciso que este boom genera un movimiento de 60 mil restaurantes a nivel nacional con más de 30 mil personas trabajando directamente en los establecimientos, además comentó que el Perú está en un

crecimiento económico donde las cifras macroeconómicas son buenas y genera un buen clima para la inversión. (Expreso 4a)

### **OUTSOURCING DE TECNOLOGÍA DE LA INFORMACIÓN MOVERÁ US\$ 90 MILLONES ESTE AÑO**

El mercado outsourcing de servicios de tecnologías de la información (TI) en el Perú crecería un 15% este año, proyectó Americatel, filial de la empresa chilena Entel. "El mercado de outsourcing de servicios TI creció 15 % del 2008 al 2009 y se estima un crecimiento similar en el 2010", manifestó el gerente general corporativo de Entel Chile, Richard Büchi. El outsourcing de Tecnología de Información (OTI) es una práctica cada vez más utilizada por las empresas ya que proporciona una reducción de costos, búsqueda de innovación, infraestructura rentable, tecnología de punta y mayor flexibilidad para adaptarse a los cambios tecnológicos que impulsa el mercado. (Gestión 8)

### **FISCALIZARÁN AGENCIAS DE EMPLEOS PRIVADAS**

A partir del próximo mes de julio, los inspectores laborales empezarán a fiscalizar las agencias privadas de empleo para verificar si cuentan con el registro correspondiente para operar, informó el Ministerio de Trabajo y Promoción del Empleo (MTPE). Explicó que esta fiscalización se llevará a cabo debido a que algunas falsas agencias de empleo estarían funcionando al margen de la ley y otras estarían siendo utilizadas como fachadas para reclutar personas que estarían siendo obligadas a realizar trabajos forzados. (La Primera 10/La República 15/Gestión 4)

### **PERSONAS DE 28 A 36 AÑOS LIDERAN COMPRA DE VIVIENDAS EN LIMA**

Las personas con edades entre 28 y 36 años lideran la compra de departamentos en Lima, lo que se ha convertido en una nueva tendencia en el mercado inmobiliario nacional, reveló el gerente general de la inmobiliaria Paz Centenario, Juan Pablo Vásquez. También se encuentran como grandes clientes las personas cuyas edades oscilan entre 45 y 55 años. Hasta hace cinco años, la gente que compraba este tipo de viviendas estaba por encima de los 38 años, sin embargo esto ha cambiado y la tendencia ahora es a que cada vez gente más joven compra departamentos, agregó. (Gestión 15)

### **VENTA DE VEHÍCULOS NUEVOS CRECE 54% EN CINCO MESES**

La venta de vehículos nuevos llegó a 45.006 unidades en los primeros cinco meses del año, un alza de 54,1% frente al mismo período del año pasado, según datos de la Asociación de Representantes Automotrices del Perú (Araper). (El Comercio - Día 1, 16)

### **A TODO MOTOR**

Aunque la crisis del 2009 afectó el mercado del transporte interprovincial del país, las empresas han puesto primera y buscan renovar sus flotas con el objetivo de captar más pasajeros. (El Comercio - Suplemento Día 1, 16-19)

### **MEM ESPERA QUE CON SUBASTA DE REPSOL SE ATIENDA A TODOS LOS USUARIOS DE GAS**

Repsol YPF culminará en los próximos días la subasta para el abastecimiento de gas natural, que se extraerá del Lote 57, a potenciales consumidores, informó el Ministerio de Energía y Minas. "La subasta debe concluir en los próximos días y con ello quedarán cubiertos todos los potenciales usuarios de gas", declaró el ministro de Energía y Minas, Pedro Sánchez. "En la subasta anterior (de Pluspetrol) todos no fueron atendidos pero, actualmente, la empresa Repsol viene realizando una subasta donde serán atendidos sin ningún problema", acotó. (Gestión 6)

### **NO HAY SOBRECALENTAMIENTO DE LA ECONOMÍA PERUANA**

La Corporación Andina de Fomento (CAF) destacó el crecimiento de 9.26 por ciento que tuvo el Producto Bruto Interno (PBI) del Perú en abril pero afirmó que no se percibe un sobrecalentamiento de su economía. "Perú ha demostrado en el 2009, y en lo que va de este año, que haber cumplido con tener disciplina fiscal, prudencia en el gasto y cuentas externas ordenadas, le dieron resultados", manifestó la directora representante de la CAF en el Perú, Eleonora Silva. (La Razón 13)

### **CRECIMIENTO DEL CRÉDITO EN EL PERÚ FUE EL MÁS ALTO DE LA REGIÓN**

El crecimiento del crédito en el Perú ha sido el más alto de la región, por encima de Brasil, Chile y Colombia, además se percibe una aceleración de las colocaciones en todas las categorías, manifestó el presidente del Banco Central de Reserva (BCR), Julio Velarde. "El crédito al sector privado nunca perdió el dinamismo por la crisis financiera internacional, y en abril creció en 13.5 por ciento y en diciembre del 2009 lo hizo en casi diez por ciento (9.3 por ciento)", indicó. Velarde remarcó que los buenos resultados del crédito al sector privado se notan tanto en moneda nacional como en extranjera. (La Razón 13)

## **EXPORTACIONES MINERAS AUMENTAN 51%**

El monto de las exportaciones de los productos mineros durante los cuatro primeros meses del presente año sumó US\$ 6,505 millones, lo que representa un incremento del orden del 51.4% con relación al mismo periodo del año anterior, reportó el Ministerio de Energía y Minas (MEM). (Expreso 3a)

## **REDUCIRÁN PLAZOS PARA EVALUAR ESTUDIOS**

El Ministerio de Energía y Minas (MEM) informó que se espera reducir a 210 días hábiles el plazo de duración de los procedimientos administrativos de evaluación de los Estudios de Impacto Ambiental (EIA) de los proyectos mineros gracias a la contratación de 41 evaluadores externos que intervendrán en estos procesos. (La Primera 10)

## **ACTUALIDAD**

### **MINISTERIO DE LA PRODUCCIÓN INSPECCIONÓ ESTADO DE 400 VIVIENDAS EN PACHACÁMAC**

Alrededor de cuatrocientas precarias viviendas del distrito de Pachacámac, que se encuentran en severo riesgo de siniestralidad fueron minuciosamente verificadas, en una acción desarrollada conjuntamente por el Ministerio de la Producción y la Municipalidad de este distrito. La jornada forma parte del Plan de Prevención de Sismos 2010, promovido por la Presidencia del Consejo de Ministros (PCM), como una forma de fortalecer la cultura de prevención ante los sismos y de aminorar las consecuencias de un eventual desastre natural. (Agencia Andina)

### **SANTOS SE SIENTE MUY "CERCANO" A ALAN GARCÍA**

El actual ministro de Defensa de Colombia y electo sucesor de Álvaro Uribe en la Presidencia, Juan Manuel Santos, dijo sentirse muy cercano al jefe de Estado peruano, Alan García, debido a la "buena amistad" que ha logrado forjar con su homólogo peruano. "Me siento cercano al presidente Alan García, con quien también tengo una buena amistad", indicó Santos en una entrevista ofrecida al diario chileno La Tercera. (Expreso 6)

### **CONFIRMAN QUE LUGO VIENE AL PERÚ**

El presidente de Paraguay, Fernando Lugo, visitará de manera oficial al Perú durante la primera semana de julio con el objetivo de fortalecer la relación bilateral y analizar mecanismos para fortalecer la integración en la región. (La Primera 5/El Comercio A7)

### **EVALUACIÓN DE GASTO SOCIAL**

El Pleno del Congreso aprobó la semana pasada la Ley de Fortalecimiento y Evaluación del gasto social, con el objeto de lograr mayor eficacia y transparencia en el uso de los recursos. Según el presidente de la Comisión de Economía, Luis Galarreta (UN), quien sustentó la propuesta, el objetivo de la iniciativa -que tuvo el consentimiento de los Ministerios de Economía y de la Mujer y Desarrollo Humano- es promover una cultura de seguimiento y evaluación del gasto social. (Gestión 7)

### **FF AA CAPTURAN A 30 SEDICIOSOS**

Un total de 30 terroristas fueron detenidos en la operación Mayo 2010 realizado por las Fuerzas Armadas (FFAA) en el Valle del Río Apurímac y Ene (VRAE), entre los cuales se encontraron dirigentes dedicados a la parte logística y a la captación de nuevos integrantes para Sendero Luminoso (SL). Ello fue posible a través del reforzamiento del trabajo de inteligencia efectuado por las FFAA que lograron la obtención de información actualizada, con lo cual se neutralizó la presencia de los delincuentes terroristas de SL en el distrito de Vilcabamba, provincia de La Convención en el Cusco y los distritos de Uchubamba, Monobamba, provincia de Tarma en el departamento de Junín. (Expreso 3)

### **COMBATEN LA CAZA FURTIVA DE VICUÑAS**

Con el fin de combatir la caza furtiva de vicuñas en la zona de amortiguamiento de la Reserva Nacional de Pampa Galeras, en la provincia de Lucanas, comunidades campesinas y asociaciones privadas formaron un consorcio, el cual fortalecerá las acciones de control y vigilancia de los preciados auquénidos. El consorcio denominado "Vicuña Perú" agrupa a la comunidad campesina de Lucanas al proyecto San Cristóbal (integrado por 12 comunidades situadas alrededor de la reserva) y a unas 100 asociaciones privadas. "Este grupo opera en la zona de amortiguamiento y en lugares aledaños a la reserva, por cuanto el territorio en sí le pertenece a la comuna de Lucanas", aclaró José Sarmiento, presidente de la comunidad de Lucanas. (Perú 21, 18/Correo 6)